
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION  

DU COMITÉ EXÉCUTIF DU COMITÉ DE PARENTS, 

TENUE LE 8 OCTOBRE 2020, 

PAR VISIOCONFÉRENCE 
 

ADOPTÉ LE 29 OCTOBRE 2020 

 
PRÉSENCES :  

Mme Bianca Deschatelets, parent au CA du CSS 

Mme Éliane Cantin, conseillère 

Mme Isabelle Laplante, déléguée au comité exécutif du RCP-3L 

M. Christian Slachetka, vice-président et parent au CA du CSS  

M. Francis Le Quellec, parent au CA du CSS  

M. Frédéric Gascon, trésorier 

M. Gautier Njokou, parent au CA du CSS 

M. Joy Champagne, conseiller 

M. Mathieu Bédard, secrétaire interne 

M. Michel Levert, président et délégué votant à la FCPQ 

 

ÉGALEMENT PRÉSENTS : 

Mme Marie-Claude Chaumont, parent au CA du CSS 

M. Lessead Jaziri, représentant de l’école Jeunes du monde 

Mme Manon Chevigny de la Chevrotière, secrétaire d’assemblée 

 

 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE, CONSTATATION DU QUORUM 
 

Après constatation du quorum, M. Michel Levert, président, ouvre la séance à 19 h 32. 

En cette première réunion du nouveau comité exécutif 2020-2021, les membres élus se présentent.  
 

 

2.  PAROLE AU PUBLIC 

 

Aucune intervention. 
 

 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

ECP – 201008 – 1008  Il est proposé par M. Frédéric Gascon et appuyé par Mme Bianca 

Deschatelets, d’accepter l’ordre du jour déposé avec ajouts en 4.1, 4.2 et 10.3 tout en laissant le point 

« varia » ouvert : 
1. Présences et quorum 

2. Parole au public 

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Mot du président : 

4.1 État de situation sur la COVID 

4.2 École à distance 

5. Adoption du procès-verbal de la séance de l’exécutif du 3 septembre 2020 et suivi 

6. Formation obligatoire sur les conseils d’établissements 

7. Retour sur l’assemblée générale du CP du 1er octobre 2020 

7.1 Projet de plan d’action 2020-2021 

8. Retour sur le Conseil d’administration du CSS 

 8.1 Parent du CA sur le comité exécutif du CP 

9. Rôle du comité exécutif 

 9.1 Communications aux parents 
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10. Préparation de la séance du CP du 22 octobre 2020 

10.1 Projet d’ordre du jour 

10.2 Projet de questions à la Direction générale 

10.3 Plateforme de communication et procédure de vote 

11. Consultations : Calendrier scolaire 2021-2022, Cadre d’organisation scolaire 2021-2024 et Politique 

d’admission, d’inscription et de répartition des élèves dans les établissements (OS-01) 

12. Rapports 

12.1 CCSEHDAA : retour sur l’AGA du 5 octobre 

12.2 Trésorerie 

12.3 FCPQ 

13. Varia : 

13.1 Communications reçues des parents 

14. Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 

 

4.  MOT DU PRÉSIDENT  
 

M. Michel Levert remercie les participants de leur présence. 

 

4.1  ÉTAT DE SITUATION SUR LA COVID 

 

L’onglet COVID, sur le site du CSS (section « liens rapides ») et sur celui de chaque école, 

rapporte l’information aussitôt reçue du Ministère. L’information factuelle est envoyée 

chaque jour au président qui la transmet aux membres du CP. 

 

Petit sondage éclair sur la situation parmi les membres de l’exécutif : 

- École Chante-bois : l’enseignement à distance est le même qu’en présentiel. Dans les 

cas de retraits d’élèves, un courriel est envoyé aux parents de la classe par l’enseignante 

concernée et ceux-ci reçoivent aussi un appel de la directrice de l’école. On constate 

donc une communication plus claire de l’état de situation et un meilleur suivi offert aux 

élèves; ce qui est très positif. 

 
4.2  ÉCOLE À DISTANCE 

 

- Les problèmes rapportés dans certains cas par les parents sont-ils généralisés? 

- Qui représente les parents dont les enfants reçoivent l’enseignement virtuel? 

- Comment le CP pourrait-il représenter convenablement ces parents? 

Une question sera soumise à la Direction générale sur ces aspects. 

 

Le Ministère a annoncé aujourd’hui que le premier bulletin sera produit en janvier 2021. 

D’ici là, des communications sporadiques pourront être envoyées aux parents par les 

enseignants. 

 

 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU COMITÉ EXÉCUTIF DU 3 

SEPTEMBRE 2020 
 

ECP – 201008 – 1009  Il est proposé par M. Christian Slachetka et appuyé par M. Michel 

Levert, d’adopter le procès-verbal de la réunion du comité exécutif du 3 septembre 2020 tel que 

déposé. 

Adopté à l’unanimité 
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6. FORMATION OBLIGATOIRE SUR LES CONSEILS D’ÉTABLISSEMENTS 

 

La formation en ligne est déjà sur le site : https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-

secondaire/gouvernance-scolaire/formation-obligatoire/ 

 

Il est suggéré d’envoyer le lien aux membres du CP en spécifiant de le transmettre à leur CÉ 

respectif. 

 

 

7. RETOUR SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CP DU 1ER OCTOBRE 2020 

 

Ce ne fut pas une soirée au fonctionnement simple! La période de vote fut plutôt ardue. 

Demander au CSS quel outil pourrait être utilisé pour l’évaluation des réunions. 

 
7.1  PROJET DE PLAN D’ACTION DU CP 2020-2021 

 

Modifications apportées au projet de document déposé. 

 

 

8. RETOUR SUR LE CONSEIL D’ADMINISTRATION DU CSS 

 

Aucune réunion n’a eu lieu à ce jour. 

 

8.1 PARENTS DU CA AU COMITÉ EXÉCUTIF DU CP 
 

ECP – 201008 – 1010  Il est proposé par M. Francis Le Quellec et appuyé par Mme Éliane 

Cantin, que des amendements soient apportés à la régie interne du comité de parents à 

l’article 1.1 de l’annexe II : 

- QUE les 5 parents au CA du CSS soient membres du comité exécutif (au lieu des 3 

parents prévus présentement); 

- QUE le délégué votant à la FCPQ soit membre du comité exécutif;  

- QUE le total des membres du comité exécutif soit de 13 personnes. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

9. RÔLE DU COMITÉ EXÉCUTIF 

 

Quoique le comité exécutif du comité de parents ne soit pas prévu dans la Loi sur l’instruction 

publique, le président rappelle qu’en raison de la taille du CP du CSSMI le comité exécutif est 

nécessaire pour la préparation des assemblées et les suivis de celles-ci. En résumé, le comité exécutif 

est formé pour gérer le comité de parents qui demeure cependant le palier décisionnel. 

 

9.1 COMMUNICATIONS AUX PARENTS 

 

En suivi de l’adoption de la nouvelle gouvernance par le gouvernement en février 2019, 

l’article 193.01 de la LIP permet maintenant au comité de parents de communiquer 

directement avec les parents du CSS. 

 

Le bureau du comité de parents émet toutes les informations générales, 

Le président émet les communications urgentes émanant d’instances comme la Direction 

générale du CSS, le MESS ou la santé publique. 

 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/formation-obligatoire/
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/formation-obligatoire/
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ECP – 201008 – 1011  Il est proposé par M. Christian Slachetka et appuyé par Mme Bianca 

Deschatelets, 

  

QUE le comité exécutif du CP puisse utiliser l’article 193.01 de la LIP afin qu’il puisse 

transmettre certaines communications importantes à tous les parents du CSS ; 
 

QU’UN mandat soit demandé en ce sens à l’assemblée du CP. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

10. PRÉPARATION DE LA SÉANCE DU CP DU 22 OCTOBRE 2020 

 

10.1 PROJET D’ORDRE DU JOUR 

 

Modifications apportées au projet d’ordre du jour déposé. 

 
10.2 PROJET DE QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 

Ajouts et modifications à la liste de questions qui seront soumises à la Direction générale 

pour l’assemblée du 22 octobre. Le document sera envoyé aux membres de l’exécutif pour 

validation avant sa transmission à la Direction générale. 

 
10.3 PLATEFORME DE COMMUNICATION ET PROCÉDURE DE VOTE 

 

 Plan A : utiliser les services du CSSMI, tel Simple vote si le CSS possède un compte. 

 Plan B : demander au CSS une recommandation de plateforme efficace de communication 

avec une possibilité de vote intégrée. 

 

ECP – 201008 – 1012  Il est proposé par Mme Éliane Cantin et appuyé par M. Frédéric 

Gascon, 

DE mandater le président pour établir les contacts nécessaires au CSSMI pour obtenir une 

plateforme de communication et de vote pour faciliter le déroulement des réunions virtuelles 

du CP. 

Adopté à l’unanimité 

 

Bianca Deschatelets quitte la séance à 22 h38 

 
11. CONSULTATIONS : CALENDRIER SCOLAIRE 2021-2022, CADRE D’ORGANISATION 

SCOLAIRE 2021-2024 ET POLITIQUE D’ADMISSION, D’INSCRIPTION ET DE 

RÉPARTITION DES ÉLÈVES DANS LES ÉTABLISSEMENTS (OS-01) 

 

En suivi du sondage Doodle à cet effet, la date qui a retenu le plus de participants du sous-comité est 

le 12 octobre. 

 

 

12. RAPPORTS 
 

12.1 CCSEHDAA : RETOUR SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE (AGA) 

 

En raison de la panne généralisée de Microsoft le 28 septembre dernier, l’AGA des parents 

des EHDAA a été reportée au 5 octobre. Sur les 106 inscriptions de parents, 27 se sont 

finalement joints à la réunion. Le logiciel ADoodle a été utilisé pour la période d’élections. 
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Malgré quelques ratés, tous les postes ont été pourvus.  Trois parents ont été réélus, 3 

nouveaux parents ont été élus, ainsi que 4 substituts. 

 
12.2 TRÉSORERIE 

 

En raison du fonctionnement virtuel, peu de dépenses sont comptabilisées. 

Le trésorier rencontrera la secrétaire permanente pour l’explication des procédures qui ont 

cours au CP et les types de formulaires qui sont utilisés. 

 
12.3 FCPQ 

 

 Coordonnées : 

Les coordonnées des délégués seront transmises sous peu à la FCPQ. 

 

 Formations générales : 

Concernant la connexion payée par le CP pour les formations générales de la FCPQ au 

cours de l’année scolaire 2020-2021, en raison du passage de notre région en zone rouge 

COVID nous ne pourrons pas offrir le webinaire à la salle 5080 comme prévu. La 

secrétaire permanente est mandatée pour contacter la FCPQ afin de savoir si nous 

pouvons transmettre, à tous les membres du CP, le lien de connexion reçu à chaque 

formation, ou encore, combien de personnes du CP peuvent utiliser cette même 

connexion sans frais additionnels. 

 

 Formation nationale du 26 septembre 2020 : 

MM Michel Levert et Christian Slachetka ont suivi la rencontre qui s’est finalement 

tenue virtuellement. 

- Le colloque pour les parents des élèves HDAA était peu intéressant pour un parent 

très engagé dans la structure scolaire parentale des CCSEHDAA. 

- Quant au colloque pour les comités de parents, qui s’est tenu en simultané, peu de 

trucs ont été donnés. C’était intéressant, mais il aurait été possible d’aller plus loin 

dans la démarche. 

 
Isabelle Laplante quitte la séance à 22 h 59 

Frédéric Gascon quitte la séance à 23 h 

 
13. VARIA : 

 

13.1 COMMUNICATIONS REÇUES DES PARENTS 

 

 19 septembre, appel d’un parent souhaitant savoir si les services aux élèves HPI (haut 

potentiel intellectuel) figurent parmi les travaux et réflexions du CCSEHDAA. 

Rép. : Le sujet n’a pas été traité à ce jour par le CCSEHDAA, mais il en fut question 

au regroupement régional des comités de parents au cours de l’année 2019-2020. 

 

 23 septembre, appel d’un parent mécontent que le PEI ne soit plus sélectif, avec critères 

d’inscription et examen 

Rép. : Explications sur la politique OS-01, de la consultation à venir sur cette 

politique, des suites du recours collectif sur les frais exigés des parents. En suivi à 

cet appel, courriel de la même personne transféré au président et au vice-président. 
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 5 octobre, courriel d’un parent dont l’enfant TSA1 intégré en classe ordinaire subit de 

l’intimidation. Le parent voulait savoir si son enfant subirait moins d’intimidation en 

classe spécialisée. 

Rép. : Le courriel fut transféré à Info CSSMI 

 

 Plusieurs demandes d’informations des nouveaux membres du comité de parents et sur 

l’assemblée générale des parents des EHDAA. 

 
 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

ECP – 201008 – 1013  Il est proposé par Mme Éliane Cantin et appuyé par M. Gautier 

Njokou de lever la séance à 23 h 3.  

Adopté à l’unanimité  

 

 

 

________________________________  __________________________________ 

M. Michel Levert, président   Mathieu Bédard, secrétaire interne 


